

Defunción.

Ha fallecido en esta Capital, la Sra. Doña Manuela Córdova, viuda de Larrainzar, quien por sus virtudes, fue muy estimada en nuestra sociedad.

Antonio Gómez, autor del robo de varios objetos que se estiman en once pesos, y que pertenecían al Lic. D. Julio Espejo, ha sido sentenciado a sufrir seis años de prisión.

El Dr. Martínez Ancira fue obsequiado en su día onomástico con una pluma de plata, que perteneció al General Santa Anna y que fue la misma con que este Presidente firmó importantes documentos oficiales.

En los signos hay generalmente licencia solo para expendir un cubo de pulque. Los propietarios abusan y venden grandes cantidades, según puede comprobarlo el hecho de que hace dos noches, el Inspector de la 6ª Demarcación mandó visitar varios establecimientos de este género y de ellos se recogió la friolera de dieciséis barriles de pulque.

Quién lo conoció, Preguntan de Estados Unidos si hay quien sepa la muerte ó paradero de Mc. Donald, hombre excéntrico que se encontraba en México el año de 1889, y que ha dejado una gran fortuna en la vecina República.

Los Sres. Heriberto Barrón, Aurelio Cadena y Manuel Larrainzar Portugal, dieron ayer un banquete en la Mansion Dorée al General Escudero.

Sabiendo la policía que muchos rateros se fingen empleados del teléfono, del telégrafo y de la luz eléctrica, para cometer robos más ó menos cuantiosos, el Gobernador ha ordenado que los gendarmes aprehendan á todos los individuos que parezcan sospechosos.

Está para concluirse el que se está construyendo en la Plazuela de Santiago.

Se dice en público que Mr. Jackson, Gerente del Interocéanico, va á renunciar su puesto y partirá próximamente para Estados Unidos.

Mejor que pensar en clausurar cantinas, el Gobernador debe pensar en mandar poner bardas que garanticen la vida de los transeúntes, en los canales que atraviesan la ciudad, pues casi no hay día en que no se registren desgracias causadas por esta apatía gubernamental.

Agotada la 1ª edición, el autor de la novela militar que lleva por nombre el título de este suelto, pide que las personas á quienes les confió algún número de ejemplares, le rindan cuenta.

Como la prensa ha hablado de un robo de bonos numerosos por un joven del apellido con que encabezamos estas líneas, el Sr. Don Benito Gómez Farfías, ha hecho constar en una carta que él ni sus dos hijos tienen que ver con el presunto ladrón, y que le extraña mucho que éste lleve su apellido.

Continúa preso acusado de difamación el joven Don José Zámamo, autor de un suelto que el citado jefe del Ejército juzga difamatorio y que se publicó en El Noticioso.

Desde el domingo último se encuentra en esta capital Don Teodoro A. Dehesa, quien ha tomado alojamiento en el Hotel de Iturbide.

Hace dos meses un hombre fué herido gravemente; caminaba con lentitud en busca de un auxilio, cuando se encontró con un amigo, á quien entregó su reloj, y diez ó quince pesos que llevaba, encargándole que se los entregara á su familia, para que les sirviera de algo, porque probablemente moriría. El amigo supuso que efectivamente, el herido no sobreviviría, y se apropió el reloj y gastó el dinero; pero el lesionado recobró la salud, y ayer pidió cuenta de los objetos que entregó, mandando á la cárcel al comisionado infiel, á quien con justicia acusa de abuso de confianza.

Nada notable en la sesión del lunes: sin debate se aprobaron las partidas que forman el ramo de la Secretaría de Fomento. Se nombraron comisiones para visitar á los diputados Benjamín Bolaños y Julián Montiel, que están enfermos, y se dió lectura á varias comunicaciones de poca ó ninguna importancia.

Aseguran que el día 30 del mes en curso, á las 7 p. m. y el Teatro del Conservatorio, el Presidente de la República repartirá los premios que merecen las mejores obras presentadas en la Exposición de Arquitectura, que hace tres meses se instaló en los altos del Casino Nacional.

Ayer en la mañana se extrajo del canal de San Lázaro el cadáver de una mujer de 60 años, que no ha sido identificado, y que se cree cayó al canal por improvisión.

No murió envenenada. La muerte casi repentina del Mayor de Caballería D. José María Mesa, y los extraños síntomas que precedieron á su fallecimiento, hicieron sospechar á algunos de sus amigos y aun al Doctor Díaz, que lo asistió en sus últimos momentos, que el Mayor estaba intoxicado. La autopsia del cadáver y las averiguaciones hechas inmediatamente, demuestran que no hubo tal intoxicación.

Regimiento para novilladas. El último domingo termina la temporada de corridas formales, y comenzará la de novilladas, que estarán sujetas á un reglamento propuesto por el Centro Taurino «Pedro Romero», y probablemente será aprobado en todas sus partes, por el Ayuntamiento de la capital.

Malas, pero pacienzudas. Así son nuestras grandes empresas, entre las cuales se lleva el premio el F. C. del Valle, que con toda lentitud dice que está construyendo una estación en el Campo Florido.

Con motivo del próximo estreno de una máquina que correrá en la línea del F. C. de Cuernavaca, los empleados preparan una animada fiesta de la cual daremos oportuna cuenta.

Ha quedado formada la Junta de la primera Demarcación de policía, para trabajar con todo empeño en dar la mayor solemnidad que se pueda el 5 de Mayo próximo.

La Meca, Abril 23.—El cólera acaba de hacer su aparición aquí. La última terrible aparición de esta epidemia, fué en el año de 1891, en la que sucumbieron más de once mil personas, y como se recordará, el azote se comunicó á Europa en el año siguiente.

París, Abril 23.—Ayer comenzó la tan anunciada huelga de los cocheros de ómnibus. Apenas circulaban unos cuantos de esos vehículos, y esos escoltados por la policía.

Madrid, Abril 23.—Debido á una interrupción en el servicio telegráfico, no hay comunicación alguna del Mariscal Martínez Campos.

Calcutta, Abril 23.—Las últimas noticias recibidas acerca de la expedición de Chitral, dicen que la columna del coronel Kelly, que avanzaba sobre Chitral, desde Gilgit, después de pasar el desfiladero de Shandar, llegó á un punto situado á 15 millas de Chitral. Supóse que fué el coronel Kelly quien reforzó á la guarnición del fuerte.

Sir Robert Lowe se apoderó en Manila, de una carta—de una casa de Bombay—ofreciendo á Umra Khan proporcionarle toda clase de armas modernas, é incluyendo una fotografía que representaba uno de los cañoneros de tiro rápido.

Yokohama, Abril 23.—He aquí la declaración publicada por el Gobierno japonés, negando la noticia que ha circulado de que se ha ajustado una alianza ofensiva y defensiva entre el Japon y la China, y declarado que las ventajas comerciales obtenidas por el Japon, serán disfrutadas por las demás potencias, conforme á la cláusula de «la nación más favorecida».

«De Europa llegan rumores de que el tratado de paz firmado entre el Japon y la China ha despertado temores y desconfianzas con motivo del derecho del 2 por ciento ad valorem fijado á las importaciones japonesas en China en substitución de derechos especiales, y con motivo de haberse pactado una alianza ofensiva y defensiva entre los dos imperios, y además con motivo de ciertas otras concesiones comerciales obtenidas por el Japon, además de las que tienen las potencias europeas en virtud de tratados celebrados con China. Estas nuevas concesiones—acordadas bajo la cláusula de «la nación más favorecida»—se refieren al derecho de navegación en los ríos Yang, Tee Kiang hasta Chung Ying, y en el río Woo-Sungasi como en los canales que conducen á Soo Chow y á Hang Chow; al derecho de importar maquinarias y ciertos otros artículos que se especifican, libres de derechos; al derecho de establecer fábricas, etc. Estas concesiones no son exclusivas para el Japon, y se extienden á todas las naciones europeas, en virtud de la cláusula de los tratados de «la nación más favorecida.» Al asegurarse estos privilegios y franquicias, el Japon no dudado que ellos merecerán la aprobación de las potencias europeas.

«En cuanto á la pretendida alianza ofensiva y defensiva, el Japon declara que no existe.»

Yokohama, Abril 23.—Ayer ha sido publicada una proclama imperial en la que se exhorta al pueblo japonés á la moderación y á tener plena confianza en el Gobierno imperial, que sabrá defender los derechos del Imperio, en la presente faz de su historia.

Berlín, Abril 23.—El Gobierno alemán ha recibido aviso oficial del Gobierno de los Estados Unidos, que éste enviará á las fiestas navales de Kiel á los cruceros «Nueva York», «Columbia», «San Francisco» y «Marblehead».

Las fiestas navales de Kiel con motivo de la apertura del Canal del Mar del Norte Báltico, prometen exceder en grandeza y esplendor á todo cuanto se había imaginado al principio.

Berlín, Abril 23.—El Gobierno alemán ha recibido aviso oficial del Gobierno de los Estados Unidos, que éste enviará á las fiestas navales de Kiel á los cruceros «Nueva York», «Columbia», «San Francisco» y «Marblehead».

Las fiestas navales de Kiel con motivo de la apertura del Canal del Mar del Norte Báltico, prometen exceder en grandeza y esplendor á todo cuanto se había imaginado al principio.

La Emperatriz y sus cuatro hijos más grandes acompañarán al Emperador. Hasta ahora no se sabe á punto fijo cuántas testas coronadas asistirán.

La cuestión de etiqueta respecto de los puestos de honor, según el rango, comenzó á suscitarse entre los príncipes reines de Alemania.

El Príncipe Regente de Baviera, Luitpold, había significado al Emperador que no asistiría si no se le daba el puesto inmediato á Guillermo II; pero como los soberanos de Sajonia y de Wurtemberg habían exigido que se les asignaran los puestos de honor, de preferencia á los simples Regentes, el Emperador se excusó con Luitpold, quien insistió en su pretensión; fundándose en que representa al Rey Otto y en que Baviera es el primer reino de Alemania, después del de Prusia, y que no puede ceder el puesto más que al Rey de Prusia.

Además, alegó el precedente de la etiqueta que se observó en los funerales del Emperador Federico, en los que el primer puesto, entre los Estados alemanes, fué representado por Baviera.

El Emperador Guillermo escribió, en consecuencia, á los reyes de Sajonia y Wurtemberg, rogándoles cedieran la precedencia al Regente Luitpold y á ambos cartas muy cordiales en las que reconocen la justicia de las pretensiones del Regente.

El Emperador Guillermo tiene empeño en que las flotas navales de Kiel llamen la atención del mundo entero y se invitará á su nombre á las Marinas mercantes á que concurran á ellas, tomando participación en el gran desfile por el Canal, del uno al otro mar, detrás de los buques de guerra.

El Doctor von Boeticher, Secretario del Interior, ha nombrado al Consejero Loewe, presidente de la Dirección del Canal.

París, Abril 23.—Ayer comenzó la tan anunciada huelga de los cocheros de ómnibus. Apenas circulaban unos cuantos de esos vehículos, y esos escoltados por la policía.

Madrid, Abril 23.—Debido á una interrupción en el servicio telegráfico, no hay comunicación alguna del Mariscal Martínez Campos.

Calcutta, Abril 23.—Las últimas noticias recibidas acerca de la expedición de Chitral, dicen que la columna del coronel Kelly, que avanzaba sobre Chitral, desde Gilgit, después de pasar el desfiladero de Shandar, llegó á un punto situado á 15 millas de Chitral. Supóse que fué el coronel Kelly quien reforzó á la guarnición del fuerte.

Sir Robert Lowe se apoderó en Manila, de una carta—de una casa de Bombay—ofreciendo á Umra Khan proporcionarle toda clase de armas modernas, é incluyendo una fotografía que representaba uno de los cañoneros de tiro rápido.

Yokohama, Abril 23.—He aquí la declaración publicada por el Gobierno japonés, negando la noticia que ha circulado de que se ha ajustado una alianza ofensiva y defensiva entre el Japon y la China, y declarado que las ventajas comerciales obtenidas por el Japon, serán disfrutadas por las demás potencias, conforme á la cláusula de «la nación más favorecida».

«De Europa llegan rumores de que el tratado de paz firmado entre el Japon y la China ha despertado temores y desconfianzas con motivo del derecho del 2 por ciento ad valorem fijado á las importaciones japonesas en China en substitución de derechos especiales, y con motivo de haberse pactado una alianza ofensiva y defensiva entre los dos imperios, y además con motivo de ciertas otras concesiones comerciales obtenidas por el Japon, además de las que tienen las potencias europeas en virtud de tratados celebrados con China. Estas nuevas concesiones—acordadas bajo la cláusula de «la nación más favorecida»—se refieren al derecho de navegación en los ríos Yang, Tee Kiang hasta Chung Ying, y en el río Woo-Sungasi como en los canales que conducen á Soo Chow y á Hang Chow; al derecho de importar maquinarias y ciertos otros artículos que se especifican, libres de derechos; al derecho de establecer fábricas, etc. Estas concesiones no son exclusivas para el Japon, y se extienden á todas las naciones europeas, en virtud de la cláusula de los tratados de «la nación más favorecida.» Al asegurarse estos privilegios y franquicias, el Japon no dudado que ellos merecerán la aprobación de las potencias europeas.

«En cuanto á la pretendida alianza ofensiva y defensiva, el Japon declara que no existe.»

Yokohama, Abril 23.—Ayer ha sido publicada una proclama imperial en la que se exhorta al pueblo japonés á la moderación y á tener plena confianza en el Gobierno imperial, que sabrá defender los derechos del Imperio, en la presente faz de su historia.

con los banqueros de Hamburgo, y «había concertado hace tiempo con el Virrey de Nankin.

Ahora el Gobierno chino está en pláticas para un empréstito de 35,000,000 de libras con banqueros ingleses, franceses y alemanes.

Italia y Venezuela. Roma, Abril 23.—Un despacho oficial de Caracas (Venezuela) dice que aquel Gobierno pagará al Gobierno italiano, por conducto de su Legación en aquella ciudad, la cantidad de \$100,000 como indemnización por las pérdidas sufridas por súbditos italianos durante la última revolución.

Los buques de guerra rusos en Kobe y en Nagasaki. Londres, Abril 23.—El correspondiente en Kobe del Times, dice que todos los buques de guerra rusos, allí y en Nagasaki, no permiten más á sus tripulantes bajar á tierra, y que sus comandantes han recibido orden de estar listos para hacerse á la mar al primer aviso.

Jimuleo, Abril 23.—He aquí los nombres de los pasajeros que, con destino á México, han pasado hoy por aquí en el tren del Ferrocarril Central.

N. S. Patten, Sra. A. A. Jones, señora Natalia Stonered, Sra. Alicia Fort, señora Margaret Olveus, W. W. Allen, N. Flook, F. Michael.

El vapor «Montevideo» había llegado á Guantánamo, trayendo 1,450 hombres.

El vapor «México» regresó á la Habana para traer nuevas tropas.

Berlín, Abril 23.—La Prensa berlinesa ni condena ni aprueba la entente entre Rusia y Francia en la cuestión del Extremo Oriente.

El Vossische Zeitung dice que la Inglaterra se abstiene de unirse á las demás potencias, porque es la única que comprende la verdadera situación en el Extremo Oriente.

Un periodista alemán á quien se preguntó qué sucederá si el Japon se niega á acceder á las exigencias de las potencias europeas?—contestó que «la nueva Triple Alianza europea nada significa, ni nada hará sin la cooperación de Inglaterra,» y agregó que prevé complicaciones graves para Alemania, cuyo comercio va á ser el pagano.

El Borsen Zeitung juzga todo proyecto de intervención en el Extremo Oriente como un gravísimo error, y agrega que el Gobierno alemán haría bien en no tomar cartas en el asunto, con tanta mayor razón cuanto que, conforme á los tratados existentes, Alemania tiene derecho á ser tratada como «la nación más favorecida.»

Lima, Abril 23.—El gobierno ha prorrogado hasta el 14 de Septiembre próximo venidero la concesión para la irrigación del Valle de Piura, otorgada á Alfred J. Sears.

Valparaiso, Abril 23.—Asegúrese por quienes pretenden estar bien informados, que un sindicato francés de banqueros respetables ofrece al Gobierno chileno un empréstito, y que próximamente se pedirá la autorización al Congreso.

Managua, Abril 23.—De Corinto avisan por telégrafo que la escuadra inglesa está entrando á aquel puerto.

Rio Janeiro, Abri 23.—El Gobierno brasileño no cumple sus promesas al Gobierno italiano.

Berlín, Abril 23.—El Borsen Zeitung dice: «¿Qué derecho tiene nadie á robar al Japon los frutos de sus victorias?» El Volks Zeitung dice, bajo el título de Un salto con los ojos vendados, que Rusia sacaría mayores ventajas de una acción común, en el caso en que llegase á quedar fuera de toda duda que el reciente tratado chino-japonés le es perjudicial.

En cuanto á Alemania, declara que el comercio alemán ningún perjuicio recibe con el nuevo tratado.

Berlín, Abril 23.—El Borsen Zeitung dice: «¿Qué derecho tiene nadie á robar al Japon los frutos de sus victorias?» El Volks Zeitung dice, bajo el título de Un salto con los ojos vendados, que Rusia sacaría mayores ventajas de una acción común, en el caso en que llegase á quedar fuera de toda duda que el reciente tratado chino-japonés le es perjudicial.

En cuanto á Alemania, declara que el comercio alemán ningún perjuicio recibe con el nuevo tratado.

El mismo periódico dice que el empréstito chino de 30 millones marcos á 6 por ciento queda concluido.

Vigor del Cabello del Dr. AYER. RESTAURADOR DEL COLOR. Hace crecer abundantemente el Cabello. Cura los humores acidos, la caída del cabello, la caspa, etc.

BUEN NEGOCIO. Bajo buenas condiciones se proponen en venta 36,041,936 metros cuadrados de terreno propio para el cultivo de café.

P. Jerkov, COMERCIANTE Y COMISIONISTA. REPRESENTANTE DE CASAS EUROPEAS Y AMERICANAS. Existencias de limina acanalada para techos, bisagras americanas, lavavoz de alambre.

«Liceo Científico Mercantil» ESQUINA DEL CINCO DE MAYO Y CAZUELA. ESCUELA MODELO. Instrucción Elemental, Primaria, Mercantil y Preparatoria.

INTERESANTE! Especifico Brasileño. Cada día se acredita más la bondad y eficacia de este remedio por el unánime testimonio de todos los cañereros que han recurrido á él.

ALMACEN DE ALEJO OSORIO, CIBERERIA. PORTACRÉDITO NÚMS. 32 Y 33. FRENTE A LA CAPILLA DE SAN VICENTE, MEXICO. CERA recomendada por todas las eminencias del Gobierno Eclesiástico Mexicano.

AGENCIA CABLEGRAFICA y Telegráfica Mexicana.

Director, ALBERT SAMSON. PROPIEDAD RESERVADA CONFORME A LA LEY. México, 23 de Abril de 1895.

Servicio de la mañana. POR LA LINEA TELEGRÁFICA DEL CENTRAL.

ESTADOS UNIDOS. Los metales.—Cotización. Nueva York, Abril 23.

Plata en barras... 66 3/4. Cobre... 9 3/4. Plomo... 2 9/5. Estaño... 13 7/5. Hierro... 9.

Pesos mexicanos en El Paso. El Paso, Texas, Abril 23. Pesos mexicanos en Ciudad Juárez. El Paso, Texas, Abril 23.

Pesos mexicanos en Ciudad Juárez 53 1/2 centavos. La decisión de la Suprema Corte en la cuestión de la Renta Interior.

Washington, D. C., Abril 23.—La decisión de la Suprema Corte en la cuestión de la Renta Interior, hace necesaria la revisión de los presupuestos de ingresos, que tienen que sufrir gran disminución.

Calculáase que ésta no será de menos de \$40,000,000. POR EL CABLE SUBMARINO.

Via Gálveston. ESTADOS UNIDOS. El ex-Cónsul Waller de Tamatave.

Washington, D. C., Abril.—La llegada á Francia, preso, del ex-Cónsul Waller, de Tamatave, no cambia en lo más mínimo su situación.

El Ministro de los Estados Unidos en París, pedirá permiso al Gobierno francés para obtener del ex-Cónsul una declaración pormenorizada de los acontecimientos que dieron margen á su prisión, á fin de tener pleno conocimiento del incidente y obrar en consecuencia.